

# 本郷っ子だより

富士見町立 本郷小学校  
第10号 令和7年12月3日  
文責：津澤 淳（教頭）

## なかよし旬間の取り組みから

校長先生による校長講話「『違いを認めあおう』を合い言葉に」でスタートした「なかよし旬間」。11月の一ヶ月、本郷小学校では「人を大切にする」意識を高めるためのさまざまな活動がありました。いくつか紹介します。

### ◇花さき山 ~たくさんの花が咲きました~

昇降口に入ったところに、たくさんの花が貼り付けられました。

これは、友だち同士の良いところや、がんばったところ、ありがとうの気持ちなどを児童会が用意した「花」に一人一人書いて、模造紙に貼り付けるものです。6年生の子ども達の呼びかけに、下級生はすぐに反応し、みるみる廊下の壁が花でいっぱいになりました。

6年生の用意した「花」はすぐになくなってしまい、忙しい6年生を心配した2年生（この時、修学旅行もありました）が、6年生の代わりに花を用意する姿もありました。人のことを思いやり、人のために動こうとする姿でした。

### ◇参観日 PTA 学習会 ~11月19日 ご来校ありがとうございました~

各教室では、人権に関わらせた授業を公開し、お子さんの様子をごらんいただきました（普段から、すべての授業が人権意識に基づいて行っています）。題材について自分と向き合って考えたり、友だちと交流する中で改めて自分と向き合ったり、主人公や登場人物と自分を重ねている姿があちこちの教室で見られました。また、親御さんにも参加してもらいながら、親子で意識を高める場を設けた学級もありました。

5年生は、収穫祭を行いました。収穫したうるち米で五平餅を作り、豚汁と共に味わい、収穫の喜びとこれまでの感謝を表していました。会場のホールでは、子どもたちによる発表にみんなが笑顔を見せしていました。

参観日の後は場所を体育館に移し、PTA 講演会を行いました。長野県立病院機構こころの医療センター駒ヶ根より二人の看護師（椎名千佳子先生、安田航先生）をお招きして、インターネット依存に関する問題について、お話を聞きました。家庭で約束事を設けることや、夢中になることを見つけることの大切さを学びました。

### ◇対話型鑑賞（全学年）

岡谷市にあるイルフ童画館から2名の学芸員さんをお招きして、対話型鑑賞を行いました。

一つの絵をじっくりと見て、見えたことから感じたことをそれぞれが話します。友だちの感じたことのすべてを受け入れながら、子ども達は同じ絵を見ても様々な感じ方があることを学びました。

学芸員さん達からは、本郷小学校の子どもたちの言葉の豊富さ、話の展開の豊かさ、とくに、自然に関する言葉が次から次へと出てくることに驚かれていました。

### ◇音楽集会（3年生から全校へ） 全校のみんなで手話を！

3年生は2回の音楽集会を通して、全校の子ども達に手話を「世界中の子どもたちが」を伝えました。

体育館では、縦割り班で輪になって、3年生がその中に立ち、手話を仲間に教えていました。そしてピアノ伴奏がひびく体育館で、みんなで手話を「歌い」ました。子ども達が手話を関心を寄せ、実際に体験する機会となりました。



### ◇6年生から～人権の本の紹介～

6年生は自分で選んだ「人権に関する本」を、その紹介文とともに昇降口において、下級生がその本を手にして触れるができるようにしました。廊下を歩く子ども達が足を止め、6年生の紹介文を読んで、実際にその本を手に取りながら、どうしてその本を6年生のお兄さんお姉さんが選んだのか、その子の思いを感じていました。

## 12月の予定

日	曜	食	行事	下校時刻 (集団下校)
1	月	○	清掃旬間① (~9日) 安全点検日 防犯ブザー点検日	15:05
2	火	○	延長掃除	15:05
3	水	○	勤労タイム (1年 6年)	15:05
4	木	○	バイトスキャン 56年①	15:05
5	金	○	バイトスキャン 56年② 口座引き落とし日	15:05
6	土			
7	日			
8	月	○		15:05
9	火	○	延長掃除	15:05
10	水	○	個別懇談会 (新田)	13:50
11	木	○	個別懇談会 (桜ヶ丘)	13:50
12	金	○	個別懇談会 (立沢)	13:50
13	土			
14	日		学校休業日安否確認テスト (正午)	
15	月	○	個別懇談会 (乙事)	13:50
16	火	○	個別懇談会 (立沢新田調整日)	13:50
17	水	○	清掃旬間② (~24日) 卒業記念写真撮影 (6年)	15:05
18	木	○	小中芸術体験コンサート 56年 スケート教室 34年	15:05
19	金	○	スケート教室 12年 延長掃除	15:05
20	土		3年親子レク	
21	日		家庭読書の日	
22	月	○	スケート教室 56年	15:05
23	火	○	音楽集会 1年 スケート教室予備日	15:05
24	水	○	2学期終業式(2校時)	14:00
25	木		年末休み(~7日)	
26	金			
27	土			
28	日			
29	月		学校完全閉庁 (~1月3日)	
30	火			
31	水			

対策を行っております。また、先週からは 11 月 27 日(木)に予定していた児童会を皮切りに、28 日(金)の児童会祭りや今月 3 日(水)の地区子ども会など、学年を超えた交流については延期して、感染拡大の防止に努めています。各ご家庭におかれましても感染予防へのご協力をお願いいたします。

### ネットここが心配 ~インターネットを使うときの留意点~

南澤信之先生(元長野県警察サイバー犯罪対策アドバイザー、一般社団法人セーフティネット総合研究所専務理事)のお話が、先日富士見小学校で児童と保護者に向けて行われました。小学生でもトラブルに巻き込まれる(被害者)、巻き込んでしまう(加害者)になっている現状に対し、大きな危機感をもってお話をされました。先日の本郷小学校 PTA 学習会の内容に近いものがあり、皆様にもお伝えし、インターネットに対する意識を高くしていきたいと思います。以下は参加した教頭のメモからです。(とりとめもない内容になりますが、お許しください)

「インターネットは単なる遊び道具ではない。はさみと同じである。便利であると同時に危険なものである」

「使うときの3つのお願い ①安全に使う ②人を大切にする ③他人の作った「もの」や「考え」を勝手に使わない」

今は、AI で人の画像を使っていろいろと加工して、公開(アップ)することができてしまう。一度アップされた画像は、それを他の人がどう利用、加工しようとそれがわからないし、止められない。削除要請しても端末から見えなくなるだけで、本部のサーバーから完全に削除することはできない。だから、作られちゃった人、アップされちゃった人はそれを一生背負っていかなければならない。

人に関することは書いてはならない。それがすばらしい内容であったとしても。みんなが同じ感情ではないため、書いた人は良いイメージで書いてもそれを読んだ他の人が否定的のこと書くことは容易に想像できる。アップした人の思いと違って、アップしたものは一人歩きしてしまう。だから人に関することは書かない。

これだけはお願ひしたい…いいことも悪いことも「あげない(アップしない)」・情報を共有しない・インターネットの情報に触れたら、すぐに行動しない、身近な人に相談してから行動する。

## 本郷小学校創立 100 周年

本郷小学校がここ御別当の地に開校してから令和 9 年度で 100 周年を迎えます。

先日まで本郷小学校同窓会の臨時総会の中で、この 100 周年についてどのような枠組みですすめていくかを、同窓会、PTA、学校の三者で協議を重ねてきました。そこで本郷小学校 100 周年記念事業の実行委員会を立ち上げてすすめていくことに決定いたしました。

今後、実行委員会を中心に、児童や保護者の皆さんはもちろん、地域の皆様、卒業生、過去の先生方などとともに創立 100 周年をどのような節目としていくのかをつくりまいります。

### 感染予防に努めてください

先月末より、複数の学年でインフルエンザによる学級閉鎖の措置をとっています。学級閉鎖にする場合、学校ではなるべく早い段階(児童登校前)に保護者の皆様にお知らせをしたいと考えております。C4thHome & School でお願いいたしましたが、体調不良がみられた場合は速やかに医療機関を受診いただくと共に、その結果を学校までお知らせください。

学校では、日々、手洗い手指消毒、教室の換気、マスクの着用のすすめなどの感染